

防災対策の準備として (マイ・タイムラインをつくり備えましょう)

マイ・タイムラインとは

災害への備えとして、自分自身が事前に防災行動を時系列に整理しておき、いざという時に速やかに避難を行うための行動計画表のことです。武雄河川事務所ではマイ・タイムライン、防災マップづくりの地域支援を行っております。お気軽にご相談ください。

予測困難な線状降水帯による大雨。長期に停滞し、局地的に降り続く、前線による大雨。迷走し、大型化する台風など、梅雨が開けても油断のできない気象の変化に心配はつきません。

河川の氾濫や土砂災害など、甚大な被害が毎年のように発生しています。

ダムや堤防など施設での対策も必要ですが、速やかな避難行動のための準備も大切です。

- ・ハザードマップを把握しておく
- ・防災学習や防災訓練により、災害に備えておく



武雄河川事務所担当者による説明

これらは避難行動に掛かる時間等、大きな差となります。

余裕を持って安全に避難するために。マイ・タイムラインをつくって、いざという時の自分の行動を考えておきましょう。

マイ・タイムラインがあるとき

3日前

台風が発生したんだって！

マイ・タイムラインでは持ち物を確認することにしていたわね

薬がもうないから今のうちに病院に行かないと！

雨が強くなってきた

川の水位が上がってきてるみたいだよ

避難勧告だって！

避難勧告が発令されました。

歩けるうちに避難できたね。

マイ・タイムラインがないとき

台風が発生したんだって！

へえ～上陸するのかなあ？

なんか雨も風も強くなったかな？

わあ。すごいねー！

避難勧告！？どうしよう！

どこに逃げればいいのか？

スマホの充電が切れそう...

助けを！

はんらんはっせい 氾濫発生

国土交通省 武雄河川事務所 嘉瀬川出張所

川ら版

発行所
武雄河川事務所
嘉瀬川出張所
佐賀市久保田町新田86

TEL(0952)68-2362
FAX(0952)68-2317

ホームページアドレス
<http://www.qsr.mlit.go.jp/takeo/>

11月1日
第7号
紙面の問い合わせ
上記発行所へ

50周年を迎えました。

皆様のおかげで嘉瀬川出張所は

堤防の管理について(何故草を刈るのでしょうか?)

農薬によって、土が露出した堤防の様子。

※農薬散布は堤防の弱体化に繋がるため、禁止行為となります。(理由は下記にて)



堤防に生えている草(芝)には何の意味もないように思えるかもしれませんが・・・

嘉瀬川出張所管内では、毎年、出水期前後に2回、堤防除草を行っております。堤防に生えている草には、堤防の表面を滑らかにするワックス効果や、堤防の土の流出を防ぐ役割があります。刈られた草を手で触ってみると、ふわっとしており弾力性がある表面になっております。

また堤防に亀裂などが発生していないか、点検する目的もあります。

洪水時には流木などが流れてくるため、堤防に衝突、表土をえぐり、これが重なると、堤防が壊れる恐れもあります。

また草が長すぎると、流下物が絡まり、堤防に負荷が生じるため、堤防に損傷を与えてしまいます。

草が全くない、土が露出した状態では、直に河川の流水により、土が流され、堤防がやせてしまい、結果、破壊に繋がる危険な状態となります。(農薬は芝の根を枯らすため、堤防表土の粘りを失ってしまいます) 適度な長さに除草する事で、これらを防止する役割を担っております。

嘉瀬川を初め、災害に強い河川であるよう、皆様のご協力を心よりお願い申し上げます。

不法投棄の影響は？



無残に放置された液晶テレビ

結果、国で回収、処分を行うこともありますが、税金で処分を行うため、国民皆様のご負担となっているのが現状です。もちろん不法に投棄された方も例外ではありません。

河川では不法に投棄されるゴミに対して、調査、放置者の追跡調査等を行っております。

警察と協力し防止へ繋がるような取り組みも行っております。

投棄物によっては、軽油等の油類が河川へ流れ込むことがあります。河川水を利用する農業、海域での漁業、上水道、工業用水等への多大な影響があります。投棄者への賠償請求もありません。



雑誌類が放置されていました

子孫に美しく健全な河川を継承すべく、不法投棄根絶にご協力をお願いします。